



Vecteezy; Emma Moore/la trompeta

## ¿Es inminente un ataque a Irán?

- Richard Palmer
- [12/6/2025](#)

Los disturbios en Los Ángeles parecen estar calmándose, pero se planean más protestas en todo EE UU durante este fin de semana.

**Todos los ojos puestos en Irán:** ¿Está Israel a punto de atacar Irán? Ése es el rumor, y Estados Unidos parece estar preparándose para una reacción adversa. Estados Unidos está retirando al personal no esencial y a familiares de su embajada en Irak. Las fuentes afirman que también se está trasladando personal fuera de Kuwait y Bahrein. Otras embajadas están repasando sus protocolos de emergencia. El ejército estadounidense está llevando a cabo una “salida voluntaria” de familias de militares. El presidente Trump anunció ayer la retirada del personal estadounidense en Oriente Medio, diciendo: “Podría ser un lugar peligroso; veremos qué pasa”. El Departamento de Estado estadounidense dio instrucciones a los empleados del gobierno y a sus familiares para que restringieran sus movimientos en Israel, permaneciendo sólo en los alrededores de Tel Aviv, Jerusalén y Beersheba. “Estamos observando y preocupados”, dijo un alto diplomático estadounidense anónimo. “Creemos que es más grave que en cualquier otro momento del pasado”.

El gobierno británico advirtió a los navegantes sobre el “aumento de las tensiones” en la zona que “podría llevar a una escalada de la actividad militar”. Más concretamente, advirtió: “Se aconseja a los buques que transiten por el Golfo Árabe, el Golfo de Omán y el Estrecho de Ormuz, que lo hagan con precaución y que informen de cualquier incidente o actividad sospechosa”.

Los precios del petróleo subieron cerca de un 5% al conocerse la noticia, mientras los inversores trataban de averiguar qué sabía el gobierno estadounidense que ellos no supieran. El presidente Trump fijó un plazo de dos meses para llegar a un acuerdo con Irán, que expira esta semana. Irán no ha enviado su respuesta a las últimas propuestas. Incluso el ingeniero negociador Steve Witkoff está sonando más agresivo. “Un Irán nuclear supone una amenaza existencial para Israel—y también es una amenaza existencial para Estados Unidos y el mundo libre”, decía ayer. “Debemos permanecer juntos con determinación para que Irán no se vuelva nuclear, sin importar el precio para evitarlo”.

El Organismo Internacional de la Energía Atómica ha votado esta mañana a favor de aprobar una resolución contra Irán por no cumplir con sus obligaciones nucleares, la primera vez en 20 años que toma esa determinación. Esto podría preparar el camino para la imposición de nuevas sanciones sobre Irán.

Irán ha respondido agresivamente. El jueves por la mañana anunció que abriría un nuevo sitio de enriquecimiento de uranio y modernizaría sus centrifugadoras. “La República Islámica de Irán no tiene más remedio que responder a esta resolución política”, decía una declaración conjunta del Ministerio de Asuntos Exteriores iraní y de la Organización de la Energía Atómica de Irán. Irán también anunció que estaba realizando ejercicios militares.

Omán anunció el jueves por la mañana que las conversaciones nucleares previstas para este fin de semana seguirían adelante. Los precios del petróleo, aunque siguen elevados, han bajado un poco. Pase lo que pase, no espere que Irán retroceda dócilmente. Irán tiene un papel importante en la profecía bíblica: su empuje incitará a Europa a atacar. Hasta entonces, a menos que nuestras naciones se arrepientan, cualquier control que reciba Irán será sólo temporal. Para aprender más, lea nuestro folleto [El rey del sur](#).

**Hamás toma como rehenes a trabajadores humanitarios:** Hamás atacó el miércoles por la noche un autobús con unas dos docenas de trabajadores de la Fundación Humanitaria de Gaza (GHF, por sus siglas en inglés) en la Franja de Gaza. La GHF ha dicho que el ataque ha dejado al menos ocho muertos y múltiples heridos, y teme que Hamás haya tomado como rehenes a algunos miembros de su equipo.

La GHF es una empresa estadounidense privada a la que Israel le permite distribuir ayuda en Gaza como contrapeso a las redes de ayuda administradas por las Naciones Unidas y otras organizaciones internacionales que han sido minuciosamente infiltradas por Hamás. El hecho de que Hamás esté atacando abiertamente a la oposición demuestra que la estrategia de Israel está funcionando: Hamás está sufriendo una pérdida de influencia y de recursos.

“Durante días, Hamás ha amenazado abiertamente a nuestro equipo, a nuestros trabajadores humanitarios y a los civiles que reciben nuestra ayuda”, dijo un portavoz de la GHF. “Estas amenazas se han recibido con silencio. (...) Esta noche, el mundo debe ver esto como lo que es: un ataque contra la humanidad”.

Gran parte de la cobertura de la guerra entre Israel y Hamás afirma que Israel está dejando intencionadamente a Gaza sin alimentos al cortar la ayuda. El ataque más reciente muestra que esto es ridículo; al contrario, es Hamás quien se aprovecha de los grupos de ayuda extranjeros para sus propios fines. Cuando empezó la guerra publicamos un artículo titulado [“Verdades y mentiras sobre la guerra entre Israel y Hamás”](#). Aunque algunas de las estadísticas del artículo son ya antiguas, sigue proporcionando información general sobre cómo evitar el ruido deliberadamente confuso sobre la guerra.

## EN OTRAS NOTICIAS

**Sólo una persona sobrevivió al accidente de un Boeing 787 Dreamliner** que se estrelló el jueves en la India en ruta hacia Londres; 242 personas iban a bordo. Aún no está claro qué causó el accidente, pero es el primer Dreamliner en estrellarse tras 14 años de uso.

**Irán no es la única nación con un programa ilegal de armas nucleares.** Corea del Norte está construyendo un nuevo sitio muy similar a su actual instalación de enriquecimiento de uranio, según informó el lunes el Organismo Internacional de Energía Atómica.

**El gobierno laborista de izquierdas de Gran Bretaña** dio a conocer un nuevo y enorme plan de gastos, con miles de millones más destinados al Servicio Nacional de Salud, a la vivienda subvencionada (que suele darse a los inmigrantes), a la energía nuclear y a la defensa. El gobierno no ha anunciado cómo se pagará, pero probablemente procederá de subidas de impuestos y más préstamos.

**El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, sobrevivió el miércoles a una moción de censura** después de que dos socios de coalición amenazaran con respaldar una medida contra el Partido Likud de Netanyahu y su negativa a legislar una exención del servicio militar obligatorio para los judíos ultraortodoxos. El hombre apodado “el mayor escapista político de Israel” vive para luchar otro día. Pero la votación fue el mayor desafío interno contra su liderazgo en meses, y muestra las crecientes fracturas dentro del campo derechista de Netanyahu.

**La popularidad de Estados Unidos ha caído drásticamente en el último año.** En 15 de los 24 países encuestados por Pew, el porcentaje de personas que tienen una opinión favorable de EE UU ha bajado sustancialmente. En México, el año pasado, el 61% veía a EE UU favorablemente; ahora es el 29%. Canadá ha caído del 54% al 34%. Y en Alemania, ha bajado del 49% al 33%. En la mayoría de los países, la mayoría dijo que no tenía “ninguna confianza” en Donald Trump. Los únicos países en los que una mayoría dijo tener confianza en él fueron Nigeria, Israel, Kenia, Hungría y la India. Esto no es necesariamente una crítica al presidente Trump —es la consecuencia lógica de su plataforma “Estados Unidos primero”—, pero es una advertencia de que el mundo se está volviendo en contra de Estados Unidos.

**La Pascua es el día más importante del calendario católico.** Ha sido una gran vergüenza para la Iglesia que no pueda ponerse de acuerdo con otros grupos sobre cómo calcular la fecha. El papa León dijo la semana pasada que está abierto a un nuevo acuerdo que establezca una fecha universal para la Pascua. El hecho de que diferentes grupos eclesiológicos decidan por sí mismos cuándo se celebra la Pascua demuestra que ese día no viene de la Biblia. Nuestro folleto gratuito [Las fiestas santas de Dios](#) ofrece más información al respecto.

**Los defraudadores utilizaron números de Seguro Social falsos para robar 79.000 millones de dólares** de los contribuyentes de EE UU reclamando ayuda por la COVID-19, según afirma en un nuevo informe el Comité de Responsabilidad por la Respuesta a la Pandemia. Llegaron a la conclusión de que se robó el 13% de los 5 billones de dólares que el gobierno gastó en ayudas por la COVID-19. Eso representa 400.000 millones de dólares de una nación con billones de dólares en deuda.